

Yolande d'Aragon

Fille de Yolande de Bar- petite-fille du roi de France Jean II le Bon- et du roi d'Aragon Jean 1^{er}. Yolande d'Aragon est née vers 1381 à Saragosse. Elle décèdera en 1443 à Saumur.

Jouvenel (chroniqueur contemporain) écrit que c'était « la plus sage et le plus belle femme du royaume et de la chrétienté »



Elle se maria avec Louis II d'Anjou en décembre 1400 à Arles. Elle était duchesse d'Anjou et comtesse de Provence. Son royaume comprenait la Provence et l'Anjou, le Duché de Bar, le Maine, la Touraine et le Valois.

Yolande prit le parti des Armagnacs contre les Anglais et les Bourguignons. Ceci amena son implication personnelle et cruciale dans le combat pour la continuation de la dynastie des Valois en France.

Ils eurent 5 enfants. Son fils Louis III fût Roi de Naples, d'Aragon de Sicile et de Jérusalem. Sa fille Marie épousa Charles VII. Son fils René dit « Bon Roi René » devint par mariage Duc de Lorraine et récupéra les royaumes de son frère Louis III décédé à 31 ans.

Le 18 décembre 1413, le duc d'Anjou pour renforcer son alliance avec la dynastie de Valois, donne en fiançailles sa fille Marie d'Anjou au troisième fils de Charles VI et de la reine Isabeau de Bavière. Les enfants n'ont respectivement que neuf et dix ans.



En 1414 Yolande emmène les futurs époux en Anjou, Paris devenant dangereux, menacé notamment par les Bourguignons. Yolande joua aussi un rôle important en entourant le jeune roi de conseillers et des précepteurs de la maison d'Anjou.

Yolande devient veuve en 1417 et rejette la demande de la reine Isabeau de renvoyer Charles (devenu dauphin après la mort de ses frères) à la cour. On rapporte qu'elle répondit « *Nous n'avons pas nourri et chéri celui-là pour que vous le fassiez mourir comme ses frères, devenir fou comme son père ou devenir anglais comme vous. Je le garde près de moi. Venez le prendre si vous l'osez* ».

			
	Louis III	Marie d'Anjou	René « Bon Roi René »

En 1424 Yolande préside les États-généraux. Elle signe un traité avec le duc de Bretagne et engage le frère du duc, Arthur de Richemont à supporter la cause des Valois.

En 1427 le régent anglais, le duc de Bedford, veut prendre le duché d'Anjou. Yolande riposte par une série de rencontres et d'accords de mariage entre plusieurs familles nobles, ce qui sape les initiatives anglaises et bourguignonnes.

Elle soutiendra Jeanne d'Arc dès le début et sera chargée en 1429 d'une enquête sur sa moralité. Yolande arrangerait le financement de l'armée qui, à partir de Blois, partira au secours d'Orléans.